
峄城一耄耋老人成了“黑户”
派出所数据库里查不到她的信息，90岁高龄了却没法享受老年人待遇

本报枣庄5月2日讯
(见习记者 丁彤) 4月1

日起，国家食品药品监督
管理局制定的《儿童 (含
婴幼儿)化妆品申报与审
评指南》新规正式实施。
新规明确规定，要最大限
度地减少儿童化妆品配
方所用原料品种，对香
精、防腐剂坚持少用或不
用原则。这一规定已实施
一个月，4月30日，记者通
过 市 场 调 查 发 现 ，“ 嫩
白”、“美白”等字眼在儿
童护肤品中仍然存在。

据了解，新规规定，
使用人群为年龄12岁及
以下儿童的化妆品，凡是
注明“儿童用产品”字样
的，均须按照儿童化妆品
要求进行申报。这其中，
新规对儿童化妆品的配
方提出了要求：儿童化妆
品除了应最大限度地减
少配方所用原料的品种
外，在选择香精、着色剂、
防腐剂及表面活性剂时，
还应坚持少用、不用原
则。另外，为了预防过敏
性危害，还规定儿童产品
配方不宜使用诸如美白、
祛斑、去痘、脱毛、止汗、
除臭、育发、染发、健美、

美乳等功效的成分。
4月30日，记者走访

了枣庄市区部分超市、洗
化用品店发现，市场上儿
童用防晒霜、润肤露、洗
面奶、沐浴乳、洗发水等
用品一应俱全，品种数量
等与成人用化妆品不相
上下。儿童护肤产品还是
有很多注明了“嫩白”、

“美白”、“保湿”等字眼，
如“儿童嫩白霜”、“儿童
润白洁面乳”等，还有些
保湿产品也同样注明了

“保湿”功效，并且这些
儿童用品的价格普遍不
低。

对此，记者随机采访
了几位年轻母亲，“给孩
子买这类产品时肯定要
看都有什么成分，但是有
些 专 业 术 语 真 是 看 不
懂。”张女士说，“现在小
孩的润肤霜一般都含20

多种成分，其他的我也不
懂，不过儿童护肤品不应
该添加香料啊。”也有些
市民对“新规”中出现的

“少用”、“不宜”等字眼
道出了自己的疑问。“既
然香精等成分不好，为什
么不直接禁用？少用的标
准是什么呢？”

儿童化妆品新规实施一月

美白产品还在热卖
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本报枣庄5月2日讯(记者
武春澍 崔维成 ) 峄城

区阴平镇小石泉村村民李荣
田去年在给现年90岁的母亲
姚茂荣办理低保时，发现姚
茂荣并没有户口，这使她无
法享受老年人应享有的所有
优惠待遇。李荣田之后多次
去当地派出所和公安局帮母
亲办理户口，可直到5月2日，
姚茂荣的户口仍没有办下
来。

据李荣田讲，他的母亲
姚茂荣今年已经90岁了，他
在2011年给母亲申请办理低
保时，发现姚茂荣没有户口，

属于黑户，所以享受不了低
保待遇。同时，由于没有户
口，姚茂荣无法和其他的老
年人一样享受政府对老年人
的所有优惠待遇，这让他们
一家人很郁闷。

李荣田告诉记者，姚茂
荣20年前是有户口的，但后
来他家的户口本里姚茂荣的
纸张丢失了，当时家人都觉
得用不着姚茂荣的户籍资
料，也就没在意此事。“我们
弄丢了派出所应该有我母亲
的资料啊，可我到阴平镇派
出所询问时，工作人员说并
没有录入我母亲的任何信

息。”李荣田怀疑，阴平镇派
出所户籍科的工作人员将她
母亲的户籍资料给弄丢了。

“去年11月份，我按照派
出所和公安局的要求将补户
口需要的材料收集齐了，并
送到了峄城区公安分局，可
母亲的户口至今仍没有落下
来。”李荣田说，为了能给母
亲把户口落下来，他到村里
和镇上奔波了10多次，开具
了很多证明材料，可让他没
想到的是，半年过去了，他母
亲的户口仍没有办下来。

2日上午，记者和李荣田
一起来到了阴平镇派出所，

一位工作人员表示，他们的
数据库里并没有录入姚茂荣
老人的信息。“姚茂荣没有户
口，所以电脑里没有她的任
何数据。”一位工作人员说。

峄城公安分局综合服务
大厅的一位值班人员告诉记
者，补办户口需要经过枣庄
市公安局的审批，如果李荣
田已经提供了补办户口所需
的材料而没有办理下来户
口，那应该是枣庄市公安局
正在对此进行审批。该工作
人员还表示，姚茂荣的补户
申请批下来后，他们会及时
打电话通知李荣田。

下水道污水淹了地下室
居民苦不堪言，无奈砌水泥门槛应对

本报枣庄5月2日讯(记者
赵艳虹) 因下水道污水堵

塞，立新小区部分单元楼的地
下室里都进了不少污秽物，还
浸泡了家里的物品，这让居民
们很烦心。据文化路街道办的
工作人员介绍，现已了解情
况，将对该小区重新规划改
造。

2日上午，记者来到位于
立新小区的43号楼前的路上，
还没到下水道流出的污水处
就闻到阵阵恶臭。在43号楼西
侧的垃圾箱附近可以看到有
一个下水道井盖，踩上去从井
盖四周往外冒污水，井盖附近
也有一滩污水，从该处路过的
市民纷纷绕过。据过路的小区
居民介绍，只要下水道一堵

塞，路过这里就要屏住呼吸，
这味道真是让人难以忍受。

居民反映立新小区内没
有物业，也找不到人解决下水
道的事情。只要下水道堵塞，
每天只能踩着污水通过。据44

号楼2单元六楼的孙女士介
绍，这次地下室进水估计是下
水道的水满了溢出来的，自她
搬来开始每年都要堵上个几
次，一到夏天尤其严重，去年
从地下室里拎出来七八十桶
水，今年下水道堵塞是从2月
份开始的。记者来到4 4号楼
的地下室，虽然光线不是很
好，但还是能看到积水。严重
积水致使地下室内已经无法
行走，居民搬来了厚重的砖
块铺就了一条道路。地下室

的地面上都是还没有干的水
迹，以及从下水道溢出来的
垃圾，空气中隐隐散发着一
股潮湿的臭气。据该栋楼的
居民介绍，这栋楼有4 8户居
民居住，夏天地下室进水尤
为严重，有时候会用抽水机
将污水抽出来，但部分居民
还是会选择将自家地下室的
水担出来。

本来地下室内可以用来
存放杂物，可是严重积水导
致地下室无法使用。地下室
长期积有污水，散发出来的
气味飘进家里，生活很受影
响。进入刘女士自家的地下
室，屋里面还有一两公分深
的污水，屋里面的物品很少，
并都被刘女士架高。“以前家

里的鞋子都放在地下室里，
因为地下室进污水，泡坏了
不少的鞋子。最严重的时候，
水都能没过脚踝。流进来的
水是下水道里的臭水，现在
地下室里根本不敢放东西。”
在地下室里，每户居民自家
的地下室门口都用水泥砌了
门槛，有的都垒到十公分高
防止污水流进去。

据文化路街道办事处分
管行政执法的工作人员介
绍，已经了解了立新小区下
水道堵塞的情况，现在正在
找施工人员，街道现在正在
研究该工程的大小和施工范
围，再根据施工情况制定解
决方案，为立新小区解决下
水道堵塞的情况。

本报枣庄5月2日讯
(见习记者 胡卧龙) 孔
庄社区新建综合宣传栏
不到一个月，未见宣传信
息却贴满广告，面对无孔
不入的“野广告”，居民和
居委会表示气愤又无奈。

2日上午，记者来到
孔庄社区一块新建的综
合宣传栏前细数了一下，
大大小小的广告有10多
张。附近居民王大爷告诉
记者，这块宣传栏上个月
才建的，版面空着一直没
更新宣传信息，五一前厂
家促销 ,一夜之间贴满了
广告。王大爷说，社区宣
传栏长期被野广告占据，

居民很反感，希望居委会
及有关部门解决此事。

记者在宣传栏下拨
打了3个广告上的电话，
对方均承认张贴广告并
没有获得任何许可。随
后记者来到孔庄社区居
委会，居委会负责人表
示，社区宣传栏是居委
会向居民传达政策、信
息的重要渠道，居委会
在宣传栏上定期会更新
养生、环境保护、安全防
护等信息，服务群众。居
委会有专门人员负责清
理 宣 传 栏 上 的“ 野 广
告”，不过都是刚清理完
又被贴上了。

宣传栏贴满“野广告”
社区居民很无奈

天气越来越热，为

了206国道苍山到枣庄

段的绿化工程能早点完

工，工作人员一直在加

班加点。图为工作人员

正在辛勤工作。

本报记者 武春澍
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